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Недавно Владимир Шарыпов взял 
из приюта пса и назвал Бури. Со-
бака большая, лохматая и трево-
жная. Владимир Николаевич сразу 
предупредил гостей, чтобы близко 
к псу не подходили и не пугали 
его. Такая забота о четвероно-
гом всех очень тронула, видно, 
что мэр собаку уже полюбил. Бури 
прижимался к ноге хозяина, нику-
да не убегал и вел себя спокойно. 

Пес только адаптируется в но-
вых условиях,  привыкает жить в 
будке. Особенно сложно ему было 
перейти на трехразовое питание, 
в приюте еду приносили только 
один раз.  Но к хорошему быстро 
привыкаешь. Новый хозяин расска-
зывает, что Бури уже не такой 
настороженный, как раньше, часто 
выходит из своего домика и гуля-
ет по двору. 

Владимир Шарыпов,
мэр города Иваново:

— У меня уже был опыт брать 
животных из приюта, сначала взял 
кошку, теперь собаку. Мне не ну-
жен питомец для выставок или для 
охраны, я хотел взять друга.

Чтобы узнать историю собаки 
более подробно, начинающие жур-
налисты из медиа-школы отправи-
лись в приют для животных «Май-
ский день».

 

Анна Касаткина, 
сотрудница приюта:

— Собака поступила к нам год 
назад в очень тяжелом состоянии, 
пес был без сознания, с трав-
мой головы, мы думали, что он не 
выживет. Но благодаря заботе и 
уходу ветеринаров, животное по-
шло на поправку. Потом, когда он 
окреп, мы увидели, что это очень 
веселая и добрая собака, из-за  
танцев в будке волонтеры приюта 
прозвали его «Танцор Диско».

Бури повезло найти дом и хоро-
шего заботливого хозяина, а дру-
гие питомцы приюта «Майский день» 
очень ждут, когда их тоже забе-
рут. В вольерах живут несколько 
сотен собак и кошек, маленьких и 
уже взрослых, породистых и обыч-
ных. Все они мечтают попасть в 
заботливые руки.

Владимир Николаевич мог купить 
любого щенка с родословной, но 
сделал доброе дело и забрал друга 
из приюта.  Вы тоже можете взять 
с него пример. Каждый котик или 
собака отсюда подарит вам боль-
шую и бескорыстную любовь. 

текст | Денис Луньков (@den_lunkov)
фото | Анна Лобанова (@alloo47)

Слышали песню «Wind of Change» зна-
менитой группы Scorpions? Если нет, 
то обязательно включите эту классику 
рок–музыки и наполнитесь настроением 
февральского выпуска  #простокласса. 
Наступивший год, действительно, пода-
рил нам ветер перемен — и мы к ним 
готовы! Газета меняется и прогрес-
сирует, чтобы быть еще интересней, 
быть открытой для тебя — школьника. 
Так, в новом номере читателей ждет 
больше экспертных мнений: специалисты 
проконсультируют по вопросам прове-
дения олимпиад, психолог расскажет, 
как легко пережить третью четверть. 
Мы вместе сходим на прогулку  с мэром 
города и с его новым пушистым другом! 
Ну и, конечно, расскажем об одном из 
самых яркий событий месяца — фестива-
ле–конкурсе «Рок-февраль» (не зря же 
мы вспомнили песню). 

Однако, что главное в интерактиве? 
Правильно – обратная связь. Поэтому 
самое важное мнение для нас – твое. 
Откликайся на материалы, присылай 
свои вопросы и идеи, кто знает, быть 
может, следующую статью в газете опу-
бликуют уже под твоим именем? Потому 
не стесняйся и приходи в Школу Юного 
Журналиста, мы прокачаем твои комму-
никативные навыки на все 100%!

Пиши в группу:
https://vk.com/
newsprosto_klass
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текст | Алмира Мухитдинова 
(@smileysss1)

ЗАСНЕЖЕННОЕ ПОЛЕ И ПРОНЗИТЕЛЬНЫЙ  
ВЕТЕР — НЕ ЛУЧШИЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ ПРОГУЛКИ 

И ДЛЯ ИНТЕРВЬЮ. НО ПОВОД ТОГО СТОИТ!
НА ПЕРВОМ ПРАКТИЧЕСКОМ ЗАНЯТИИ ПОСЛЕ 

ПАНДЕМИИ РЕБЯТА ИЗ МЕДИА–ШКОЛЫ 
«ПРИТЯЖЕНИЯ» ПРИЕХАЛИ В ГОСТИ К МЭРУ, 
ПОЗНАКОМИТЬСЯ С ЕГО НОВЫМ ПИТОМЦЕМ

И ПОГОВОРИТЬ О ВОСПИТАНИИ СОБАКИ.

ХРОНИКА12+
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03Редакции
нужен ты

ПРОФЕССИИ текст, фото | редакция

ЖУРНАЛИСТ
ДИЗАЙНЕР
ХУДОЖНИК
КОРРЕКТОР
СММ–ЗНАТОК
ФОТОГРАФ
БЛОГЕРМЫ СМЕНИЛИ ДИЗАЙН, ОБНОВИЛИ

КОНЦЕПТ, ТЕПЕРЬ ИЩЕМ НОВЫЕ ТЕМЫ
И КРЕАТИВНЫЙ ВЗГЛЯД  НА ПРОИСХОДЯЩЕЕ. 

ЕСЛИ ТЕБЕ ЕСТЬ ЧТО СКАЗАТЬ, ХОЧЕШЬ,
ЧТОБЫ ТЕБЯ УСЛЫШАЛИ.

ЕСЛИ ТЫ ТАЛАНТ, ЕСЛИ У ТЕБЯ ЕСТЬ
ЧУВСТВО ЮМОРА, ЕСЛИ ТЫ ИЩЕШЬ

СЕБЯ — ДАВАЙ К НАМ!

Вика Тугаринова, 
16 лет, школа 2:

— Я пишу в газету, 
потому что для меня 
это хорошая возмож-
ность развивать свои 
навыки письма и про-
качать чувство ответ-
ственности. К тому 
же, это классный но-
вый опыт.

Ксюша Кулешова, 
16 лет, лицей 67:

— Быть журнали-
стом — значит каждый 
день отправляться в 
мир новых открытий на 
огромном пассажир-
ском поезде, в каждом 
купе которого живут 
яркие и супер актив-
ные люди. Газете ну-
жен именно ты, потому 
что без машиниста по-
езд не поедет. А кто 
ещё сможет управлять 
целым составом, кроме 
тебя?

Айтач Гусейнова, 
16 лет, школа 26:

— Для меня быть 
здесь — значит про-
бовать что-то новое, 
учиться и получать 
большой опыт в сфере 
журналистики. Я ещё 

не знаю, кем я буду 
в будущем, но может 
именно с этой про-
фессией свяжется моя 
жизнь

Алиса Белова, 
12 лет, гимназия 3:

— Я пишу в газету, 
потому что это спо-
соб проявить себя, 
рассказать о своих 
мыслях, увлечениях, 
«заразить» ими всех 
вокруг!  Я хочу, что-
бы каждый мог найти 
в моих статьях что-
то важное для себя, 
интересное, новое. 
Для меня быть здесь 
— значит быть актив-
ной, уверенной, вы-
ражать своё мнение, 
свои взгляды, помо-
гать людям становить-
ся добрее.

Настя Цветкова, 
16 лет, гимназия 3:

— Я пишу в газе-
ту, потому что хочу 
быть полезной для об-
щества. Я хочу, что-
бы информация в СМИ 
говорила людям только 
правду. Для меня быть 
здесь — значит учить-
ся новому. 

Ульяна Устинова, 
17 лет, школа 32:

— Я пишу в газету, 
потому что мне нра-
вится здесь работать. 
Быть журналистом — это 
стиль жизни. Ни одна 
топ новость теперь 
не обходит меня сто-
роной. Для меня быть 
здесь — значит всегда 
находиться на одной 
волне со временем. 

Женя Кизеев, 
15 лет, лицей 21:

— Для меня быть 
здесь — значит, что 
обо мне услышат люди. 
И значит, что я услышу 
этих людей. 

Полина Троицкая, 
17 лет, лицей 6:

— Я занимаюсь жур-
налистикой, потому что  
мне нравится расска-

зывать людям об ин-
тересных и необычных 
вещах. Люблю писать 
эмоционально, чтобы 
цеплять внимание чи-
тателей!

Маша Низова, 
16 лет, школа 64:

— Быть журнали-
стом — это быть луч-
шим другом бессонни-
цы, искать информацию 
и формулировать мысли 
до утра, чтобы потом 
с огромной радостью 
поделиться ими с дру-
гими.

Женя Хохлова, 16 лет, 
Новоталицкая СШ:

— Быть журналистом 
— это сплошное весе-
лье в виде правок, 
ошибок, дедлайнов и 
неправильных разме-
ров статей. Я пишу 

в газету, потому что 
хочу поднимать людям 
настроение с помощью 
своих статей. Я хочу, 
чтобы СМИ в России 
были более свобод-
ными, могли освещать 
ситуации на террито-
рии страны и вне её 
объективно.

Давай к нам!
Интересный опыт,

полезные знакомства
и нужные скиллы 
гарантируем!

Пиши сюда и приходи! 

https://vk.com/
newsprosto_klass
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Анастасия 
Сисаури

Жизнь после 
«Голоса»

ЛИЦО
С ОБЛОЖКИ 12+

АНАСТАСИЯ СИСАУРИ
16 ЛЕТ, ПЕВИЦА

Гимназия «Гармония».
Проекты: «Во весь голос» — 
телеканал «МИР», «Голос. Дети», 
6 сезон — «Первый»

@anastasia__sisauri
id514408179
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текст | редакция; фото | Варвара Гертье

КАК ЭТО БЫЛО
В 2019 году Анастасия Сисаури 

успешно прошла слепые прослушивания 
на шоу «Голос. Дети», не без раздумий 
выбрала команду Валерия Меладзе и по-
бедоносно начала шествие в проекте. В 
финале шоу случилась, пожалуй, самая 
громкая история за все время существо-
вания  «Голоса»: из–за накрутки го-
лосов результаты аннулировали и всех 
девятерых финалистов признали победи-
телями. В их числе была и Анастасия 
Сисаури – певица из Иванова, вока-
листка студии «А+Б». Сейчас, почти 2 
года спустя после завершения проекта, 
Настя живет в Иванове, готовится к 
поступлению в университет, записывает 
треки и много читает. 

БОЛЬШАЯ ПРЕСС–КОНФЕРЕНЦИЯ
На занятие к начинающим журналистам 

Настя пришла позитивной и заряжающей 
энергией. Сразу показала, что готова 
обсуждать любые вопросы, рассказыва-
ла забавные истории о телепроекте и 
много смеялась. Такой настрой спикера 
интервьюеров успокоил, беседа получи-
лась живой и неформальной.

— У известности есть и обратная 
сторона – хейт, травля. Сталкивалась 
ли ты с этим?

— Я думаю, что мне повезло, откры-
того негатива в мою сторону никогда не 
было. На Микеллу  (прим. ред. Микелла 
Абрамова – дочь певицы Алсу, кото-
рую обвинили в подтасовке результатов 
голосования 6 сезона проекта «Голос. 
Дети») обрушилась целая волна хейта, 
я каждый день думала как хорошо, что 
это происходит не со мной. Во время 
проекта мама меня очень оберегала, за-
прещала читать комментарии. За это я 
ей очень благодарна, читая все мнения 
о себе и принимая это близко к сердцу, 
можно сойти с ума. Но иногда, конечно, 

негативные реплики попадались, было 
очень обидно, хоть я и знаю, что это 
все неправда. Особенно неприятно было 
слышать сплетни от знакомых. 

— Как встречали одноклассники и 
знакомые, как отреагировали на уча-
стие в проекте?

— С классом мне тоже повезло, мы 
как большая семья. В «Гармонии» клас-
сы небольшие, в моем 14 человек, на-
верное, поэтому все очень близки. 
Все за меня радовались и переживали, 
я сначала никому не рассказывала об 
участии в проекте, а когда все увидели 
по телевизору – звонили, поздравляли. 

— Друзей после проекта стало больше 
или меньше?

— У меня немного друзей и больше их 
точно не стало. Появлялись, конечно, 
те, кто никогда прежде не писали и об-
щения не искали, а после эфира решили 
дружить. Но таких я в расчет не беру. 

— Музыкальная карьера и учеба. Как 
их сочетать?

— Когда участвуешь в проекте, нужно 
2–3 месяца жить в Москве, до этого 
была подготовка, а еще раньше кон-
курс. Я выпала из учебы почти на год. 
В Москве я жила у бабушки и училась 
дистанционно, конечно, это не то, про-
пустила много. Пришла в школу и даже 
растерялась. Хорошо, учителя помогли. 
Наверстала, я учусь хорошо.

— В одном из интервью ты говорила, 
что хочешь быть журналистом. 

— Да, моя мама была журналистом, 
и я хотела идти по ее стопам, брала 
интервью у звезд, ездила в «Артек» 
заниматься медиа. Сейчас это желание 
потеряло актуальность, я готовлюсь к 
поступлению в МГИМО или МГУ на биз-
нес–факультет, плотно занимаюсь ма-
тематикой. Хочу, чтобы  у меня была  
настоящая, серьезная профессия. 

— А как же музыкальное образование?
— Сначала я хочу получить базовое 

образование, оно даст мне уверенность 
в завтрашнем дне, на случай, если го-
лос пропадет (смеется). А музыка это 
то, чем я дышу, я без нее не смогу, 
она в моей жизни будет всегда. 

— Есть стратегия и план развития на 
ближайшее время?

— Я не такой человек, планировать и 
загадывать не люблю и не умею. Плана 
нет. Хочу поступить в вуз, записывать 
треки, уже несколько есть, под чу-
жим авторством, сейчас готовлю свою 
собственную песню — музыку и текст 
уже написала. Хочу развивать соцсе-
ти — инстаграм, ютуб. Сейчас мне это 
интересно. 

— В этом сезоне «Голос. Дети» есть 
еще один участник из Иванова Макар 
Смыслов. Болеешь за него?

— Да, очень. После одного выступле-
ния ко мне подошла познакомиться мама 
Макара, затем и он сам. Много спраши-
вали о проекте, советовались, так мы 
и подружились. Я очень рада, что он 
прошел этап отбора, уверена, у него 
все получится, он большой молодец. 

Болеем за Макара и мы! 
Выступления смотрим здесь

Слушаем песни Насти

ЛИЦО
С ОБЛОЖКИ 12+

К ЖУРНАЛИСТАМ ГАЗЕТЫ «ПРОСТО КЛАСС» ИНОГДА 
ЗАГЛЯДЫВАЮТ НАСТОЯЩИЕ ЗВЕЗДЫ, ЧТОБЫ ПОЗНАКОМИТЬСЯ, 

РАССКАЗАТЬ О СВОЕМ УСПЕХЕ И ПОДЕЛИТЬСЯ ПЛАНАМИ 
НА БУДУЩЕЕ. В ЭТОТ РАЗ НА ЗАНЯТИЕ В «ШКОЛУ ЮНОГО 

ЖУРНАЛИСТА» ПРИШЛА АНАСТАСИЯ СИСАУРИ — ОДНА
ИЗ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 6 СЕЗОНА ТЕЛЕПРОЕКТА «ГОЛОС. ДЕТИ». 

ПОГОВОРИЛИ ОБО ВСЕМ: О ШКОЛЕ И ДРУЗЬЯХ, О СЛАВЕ
И ХЕЙТЕ, О МЕЧТАХ И СТРАХАХ. 

ВЫПУСК #2 (11)28 ФЕВРАЛЯ 2021 ГОДА, ВОСКРЕСЕНЬЕ
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— Максим Васильевич, мы привыкли 
называть учителей педагогами, пре-
подавателями, наставниками, а вы — 
«олимпиадный тренер». Что это значит?

— В олимпиадном движении так назы-
вают преподавателей, целенаправленно 
готовящих к выступлению на школьных 
олимпиадах. Миссия школьного учителя —  
быть моральным авторитетом, препода-
вателя вуза — подготовить профессио-
нала. Олимпиадный тренер учит ребен-
ка побеждать в олимпиадах. По сути, 
это очень похоже на спорт. Отсюда,  
по-видимому, и родилось такое «народ-
ное» название. Официально я, конечно же,  
педагог дополнительного образования.

— Вы упомянули про «олимпиадное 
движение». Насколько оно развито в 
нашем городе?

— Если мы возьмем гуманитарные 
предметы, то не так сильно, как хо-
телось бы. Оно в основном поддержи-
вается силами учителей–энтузиастов. 
Меня вдохновила работа замдиректора 
36 гимназии — Татьяны Львовны Браги-
ной. Многие дети пробовали свои силы 
в олимпиадах благодаря её поддержке, 
и я решил последовать этому примеру,  

ЭКЗАМЕНЫтекст | Ульяна Устинова (@____klen______)

Одиннадцатиклассники, все внимание сюда! Берем красный мар-
кер, открываем календарики и записываем.

«Дни Х» уже определены.
В этом году единый госэкзамен пройдет в два этапа. Основной стартует 

31 мая и заканчивается 2 июля, дополнительный — с 12 по 17 июля.
28, 29 июня и 2 июля — резервные дни для сдачи ЕГЭ
В дополнительный период ЕГЭ экзамены пройдут 12, 13 и 14 июля, а также 

в резервный день — 17 июля.

В РЕЙТИНГЕ РЕГИОНОВ ВСЕРОССИЙСКОЙ ОЛИМПИАДЫ ШКОЛЬНИКОВ НАША 
ОБЛАСТЬ НАХОДИТСЯ НА ПРЕДПОСЛЕДНЕМ 84 МЕСТЕ. В 2020  НИ ОДИН ИВА-
НОВСКИЙ ШКОЛЬНИК НЕ СМОГ ОТОБРАТЬСЯ В ФИНАЛЬНУЮ ЧАСТЬ СОСТЯЗА-
НИЙ НИ ПО ОДНОМУ ИЗ 24 ШКОЛЬНЫХ ПРЕДМЕТОВ. В ЭТОМ ГОДУ СИТУАЦИЯ 

ИЗМЕНИЛАСЬ, И ПО ПРЕДМЕТУ «ПРАВО» НА ФИНАЛ (ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ЭТАП 
ОЛИМПИАДЫ) ЕДЕТ 5 ИВАНОВСКИХ ШКОЛЬНИКОВ — ТРИ ИЗ 21 ЛИЦЕЯ И ПО 

ОДНОМУ — ИЗ 67 ЛИЦЕЯ И 30 ГИМНАЗИИ. ВСЕХ ПЯТЕРЫХ ОБЪЕДИНЯЕТ РАБО-
ТА С ОЛИМПИАДНЫМ ТРЕНЕРОМ, ПЕДАГОГОМ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВА-

НИЯ 26 ШКОЛЫ Г. ИВАНОВО — МАКСИМОМ СЫЗГАНОВЫМ. 

В вуз БЕЗ 
вступительных
экзаменов! 

МИФ ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ?

развивать олимпиадное движение по 
своему профилю.

— И какие сложности на пути?
— Объем работы и нехватка време-

ни. Залог успеха в олимпиаде — много 
и правильно заниматься. Нужна имен-
но совокупность этих параметров. Наши 
московские соперники регулярно зани-

маются с преподавателями по 4 часа 
5 раз в неделю. При этом в сборную 
Москвы даже отбор проводится. У них 
есть и основная команда, и резервная.

— Что же можно этому противопоста-
вить?

— Состязаться с Москвой, Петербур-
гом, Казанью количеством мы чисто фи- 

31 мая 

Литература,
химия,

география

3-4 
июня
Русский

язык

7 июня

Математика

11 июня 

История,
физика

15 июня

Общество-
знание

18 июня

Биология,
письменная

часть
иностранных

языков

21-22
июня

Устная часть 
иностранных

языков

24-25
июня

Информатика
и ИКТ

ЕГЭБЛИЗКО
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фото | из личного архива Максима Сызганова

— Всероссийская олимпиада школьни-
ков или, как называют её участники, 
«Всеросс». Её организует Министер-
ство просвещения. Если на «перечне-
вых» олимпиадах всего 2 этапа, то тут 
их 4. В сентябре стартует школьный 
этап, дальше идет — муниципальный. В 
январе–феврале — региональный, ну а  
всероссийский — в апреле. На заклю-
чительный этап съезжаются 100 самых 
сильных школьников по предмету и в 
течение недели определяют между собой 
лучших из лучших.

— Понятно, что это «вершина» для 
олимпиадника, а с чего бы вы посове-
товали начать тем, кто только задумы-
вается встать на этот путь?

— Прежде всего, выбрать предмет, 
который искренне нравится и который 
хочется изучить. Начать читать до-
полнительный материал по нему. Потом 
посмотреть задания олимпиад прошлых 
лет. Найти хорошего наставника. Одним 
словом, начать работать. Дорогу оси-
лит идущий! 

ВОПРОС ЭКСПЕРТУ

Каждый номер #простокласс Максим  
Сызганов будет отвечать на ваши во-
просы. ЕГЭ, олимпиады, конфликтные 
комиссии, подготовка к поступлению, 
ЧП на экзамене и многое другое. Спра-
шивайте – отвечаем. 

Пиши сюда! 
https://vk.com/newsprosto_klass

ЭКЗАМЕНЫ

зически не можем. Там целая индустрия, 
а я в прошлом году с трудом со всего 
города набрал 6 человек для целена-
правленной подготовки. Поэтому наша 
стратегия — качественная, точечная и 
заблаговременная подготовка. Только 
так мы будем конкурентоспособны. Под-
готовка к уверенной победе в регио-
нальном этапе Всероссийской олимпиа-
ды школьников заняла у нас 1,5 года, 
включая летние каникулы. В среднем 
мои ребята занимались правом по 10-15 
часов в неделю.

— Это вообще реально совмещать с 
учебой в школе?

— Честно говоря, не знаю, как им 
это удается. Сила воли, распорядок 
дня, дисциплина, поддержка родителей. 
Мы показали свой максимум в январе, в 
апреле нас ждет финал в Москве (прим.
ред. репортаж с места событий обя-
зательно будет в #простокласс). Но 
дальше поддерживать такой темп мы не в 
состоянии – нет ни физических, ни мо-
ральных сил. У детей проседает школь-
ная успеваемость. Но мы будем бороть-
ся. Пройдя это всё, они будут реально 
готовы к уровню МГУ, МГИМО, ВШЭ.

— Как с проблемой перегрузок справ-
ляются в других регионах?

— Ряд московских школ даёт «свободу» 
своим олимпиадникам, закрывают глаза 
на текущую успеваемость, высвобождают 
им время для подготовки к олимпиадам. 
Ведь итоговый успех ученика поднимает 
и престиж школы. 

— А ивановские школы? Не заинтере-
сованы получается?

— Вовсе нет. Заинтересованы. Взять 
хотя бы 26 школу, где я работаю, там 
созданы прекрасные условия. Уже в этом 
учебном году появились призеры муни-
ципального этапа олимпиады. И цель 
— вырастить за несколько лет призе-
ра Всероссийской олимпиады. В других 
школах тоже работают в этом направле-
нии. Но мне кажется, главная задача 
ивановских школ — дать общий высо-
кий уровень образования. И они с ней 
справляются. Мне доводилось работать 
с московскими школьниками из престиж-
ных школ. Я убежден, что общий уровень 
образования, скажем, в 21 лицее выше. 
А в Москве есть ряд ориентированных 
чисто на олимпиады школ, их цель–по-
беды в олимпиадах, то есть глубокое 
изучение школьником одного предмета. 
На равных соперничать с такими конку-
рентами крайне сложно. Если смотреть 
с точки зрения качества образования, 
то наш ивановский подход правильный. 
Но вот только бюджетные места в пре-
стижных вузах даются не за общее ка-
чество образования, а за конкретный 
диплом победителя олимпиады. 

— То есть конечная цель победы на 
олимпиаде — поступление в вуз?

— Да, это главный приз. Платное 
обучение в лучших российских вузах 
обойдется где-то 2–3 миллиона. В на-
шем городе единицы могут позволить 
себе такую роскошь. А олимпиады дают 
шанс каждому. Неважно, в какой шко-

ле ты учишься, какие у тебя оценки, 
насколько состоятельны твои родители. 
Просто ты сам должен идеально выучить 
любимый предмет, знать его лучше дру-
гих. И самые престижные вузы страны 
не только примут тебя на бюджетное 
место, но и обеспечат общежитием и 
стипендией. А потом направят на ста-
жировку к лучшим работодателям, дав 
отличный старт  карьере. За такой шанс 
стоит бороться.

— Какие же конкретно существуют 
олимпиады школьников?

— Самые разнообразные. Для стар-
шеклассника важнее всего те, которые 
дают льготы при поступлении. Это «пе-
речневые олимпиады», включенные в фе-
деральный список. Их около сотни по 
всем предметам. Например, по праву —  
6, по обществознанию — 12.

— И все они дают льготы?
— Да, только разные и в разные вузы. 

Первая категория — самая высокая, на 
ней самые сложные задания, а количе-
ство участников исчисляется тысячами. 
Конкуренция и сложность заданий на 2 
и 3 категориях — ниже. Но ниже и уро-
вень льгот. Так, в МГУ можно поступить 
только с олимпиадами 1 категории.

— Какие же конкретно льготы можно 
получить?

— Успех на олимпиаде дает посту-
пление БВИ, либо автоматические 100 
баллов на ЕГЭ, либо дополнительные 
баллы при поступлении в вуз за личные 
достижения.

— Что такое «БВИ»?
— Это заветные три слова — «без 

вступительных испытаний». То есть для 
поступления в вуз школьник должен по-
лучить только аттестат об окончании 
средней школы и сдать ЕГЭ по предмету 
олимпиады выше 75 баллов. Остальные 
ЕГЭ можно не сдавать. Олимпиада по-
зволяет решить вопрос с поступлением 
уже в марте–апреле, в то время как 
остальные судорожно готовятся к ЕГЭ.

— А какая олимпиада считается самой 
престижной?
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Синдром
третьей
четверти

Вы резко стали допускать 
глупые ошибки при выпол-
нении письменных домаш-
них заданий?

Вы ложитесь спать значи-
тельно раньше,чем прежде?

Вы жалуетесь на частые 
головные боли, особенно  
во второй половине дня?

Вы стали плаксивыми
и вялыми?

Вы стали замкнутыми,по-
долгу сидите погружёнными 
в свои мысли, ничего не 
делая или бессмысленно 
перекладывая предметы?

Вы резко начали делать 
уроки быстро и не в пол-
ную силу (чтобы отстали) 
или вовсе не садитесь
за задания?

Ваш характер сильно 
испортился: вы хамите, 
дерзите, сильно обижае-
тесь на критику?

Вы стали хуже реагиро-
вать на обращения к вам 
и часто, как будто, не 
слышите окружающих вас 
людей?

Вы стали рисовать, в ос-
новном, в тёмных тонах?

Вы начали сидеть на сту-
ле только в одной позе: 
одна нога под себя, го-
лова опирается на руку?

У вас появились синяки 
под глазами?

Вы стали чаще болеть?

Вы стали часто менять 
почерк при письме?

Вы стали прогуливать 
уроки?

Теперь присвойте своим отве-
там очки. За все «да» - 3 очка, 
за все «нет» - 0 очков, за все 
«не знаю» - 1 очко.

РЕЗУЛЬТАТ:

Если вы набрали меньше 7 оч-
ков – не беспокойтесь, у вас 
просто временная усталость.

Если диапазон количества ва-
ших очков – от 7 до 14 – можно 
говорить о вашей усталости и не-
обходимости снижения требований 
к себе.

Количество очков от 14 до 
41 говорит о «синдроме третьей 
четверти» у вас и необходимости 
обратиться к специалисту-психо-
логу.

Если у вас есть вопросы к 
психологу, задать их можно в 
группе газеты – https://vk.com/
newsprosto_klass 

В ГОЛОВЕтекст | Валентина Фролова,
педагог-психолог центра «Притяжение»

Ох уж эта самая длинная, кажется, 
бесконечная третья четверть! Уроков 
много, а каникулы очень и очень не-
скоро. Накопленная усталость даёт о 
себе знать, плюс  зимний недостаток 
солнца и витаминов. Кто победит: 
мы или бессилье?! Как пережить 3-ю 
четверть с наименьшими потерями для 
самочувствия и настроения – говорим 
об этом.

Жизнь – это не только уроки, но 
и отдых. Пассивный или активный – 
любой – это смена деятельности, на-
полняющая нас позитивными эмоциями.  
Но если лыжные прогулки, вылазки на 
каток, снежки и снеговики, походы 
в театры и в гости вдохновляют на 
учебные подвиги, то многочисленные 
гаджеты (телефоны, планшеты, ком-
пьютеры) – силы и время отнимают. 
С ними будьте поосторожнее, соблю-
дайте дозировку и умейте сочетать: 
учеба, отдых на свежем воздухе, 
потом уже ленты новостей, книги и 
фильмы.  

Почерк стал неровным, появились 
ошибки, которые ты никогда не делал 
раньше? Надо перезагрузиться. А что 
у нас кроме школы? Есть ли у тебя 
время поваляться на диване или по-
думать о жизни? Не слишком ли много 
дополнительных занятий и кружков? 

В это время (конец зимы – нача-
ло весны) многие ощущают недостаток 
сил. Наша внутренняя энергия, как 
и любая другая, должна постоянно 
находиться в движении. Чтобы полу-
чить, нужно отдать. Поэтому прово-
цируем себя на сюрпризы и позитив-
ные эмоции, на творчество в любом 
его проявлении – это прекрасный 
источник жизненных сил. Пусть тре-
тья четверть будет лёгкой, творче-
ской и радостной, как любое прожи-
тое мгновение! Уверена, что у вас 
всё получится!
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ДИАГНОСТИКА УСТАЛОСТИ

Ответьте на несколько нижеприведённых
вопросов «да», «нет», «не знаю»:

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

да не знаю нет

01

02

03

04

05

06

07

08

09
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11

12

13

14
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ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ 
МОДУЛЬ

Вместе с литератора-
ми из других команд  мы 
провели исследование по 
теме «Профессии для ли-
тератора 21 века». Сде-
лали опрос, оформили 
лонгрид, взяли интер-
вью, создали инфографи-
ки. Успели даже сделать 
красивую презентацию на 
защиту проекта. Наше 
выступление получилось 
самым эффектным, ведь 
началось так: «Сегодня 
ты гуманитарий, а зав-
тра моешь планетарий». 
Итог – публика оценила,  
у нас максимальный балл. 

ВЫПУСК #2 (11)

текст, фото | Ксюша Кулешова (@KSE_NIA.K)

«СИРИУС» ОТКРЫТ С 2014 Г. В ОЛИМПИЙСКОМ 
ПАРКЕ, Г. СОЧИ. ЕЖЕМЕСЯЧНО В ЦЕНТР
ПРИЕЗЖАЕТ 800 РЕБЯТ. ПУТЕВКИ ТУДА
ПОЛУЧАЮТ ЗА ВЫДАЮЩИЕСЯ УСПЕХИ В УЧЕБЕ 
И НАУКАХ. ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ: 
НАУКА, СПОРТ, ИСКУССТВО, ЛИТЕРАТУРА

ПЕРВЫЙ МОДУЛЬ
Сочи встретил нас объятиями осле-

пляющих лучей. В первый же день мы по-
знакомились с предстоящей программой 
и распределились на мастерские. За 4 
занятия мы научились создавать «тек-
сты новой природы». Моя команда рабо-
тала над инфографиками по писателям, 
поэтам и их произведениям. Я выбрала 
повесть Стругацких «Понедельник на-
чинается в субботу». Итоговые работы 
представили на фестивале мастерских. 

28 ФЕВРАЛЯ 2021 ГОДА, ВОСКРЕСЕНЬЕ

СОБЫТИЯ
И ЛЮДИ

В ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ 
ЦЕНТРЕ «СИРИУС» 

ЗАВЕРШИЛАСЬ ПРОГРАММА 
«СОВРЕМЕННЫЙ ЛИТЕРА-
ТУРНЫЙ ПОТОК». 24 ДНЯ 

ШКОЛЬНИКИ СО ВСЕЙ 
РОССИИ УЧИЛИСЬ СОЗДА-
ВАТЬ АВТОРСКИЕ ТЕКСТЫ 
И ПОГРУЖАЛИСЬ В МИР 

СОВРЕМЕННОЙ ПОЭЗИИ И 
ПРОЗЫ. ВСЕ ЭТО НА БЕРЕГУ 

ТЕПЛОГО ЧЕРНОГО МОРЯ, 
ПОД ГОРЯЧИМ СОЛНЦЕМ И 
ПОД УЮТНЫЙ ШУМ ВОЛН. 

БЫЛА ТАМ И Я, КСЕНИЯ 
КУЛЕШОВА, УЧЕНИЦА 
10 КЛАССА 67 ЛИЦЕЯ 

Г. ИВАНОВО, ЖУРНАЛИСТ 
ГАЗЕТЫ «ПРОСТО КЛАСС». 

«Сириус»

Никогда прежде не видела лонгридов по 
мемам и настольных игр по мотивам лю-
бимых книг.

 
ЛИТЕРАТУРА
И НЕ ТОЛЬКО

Задач и заданий было много и раз-
ных. В альманахе «Сириуса» собраны 
лучшие произведения со всех литера-
турных программ. Нам нужно было вы-
брать одно и написать об эмоциях после 
прочтения. Мое внимание сразу привлек 
текст о лирике Фета. Автор критически 
оценивала его творчество, негативно 
высказывалась о поэте. Я же встала на 
защиту и получила максимальный балл. 

У нас было много полезных встреч. 
Так на мастер–классе «Digital 
Humanities в исследовании литера-
туры» Александр Пиперски расска-
зал, как читать книги, не читая. 
Для этого нужно составлять таб- 
лицы, в которых будет указано, сколь-
ко раз в произведении использовано 
каждое слово. 

12+

ВСЕЛЕННАЯ

ЗВЕЗДЫ ВСЕЛЕННОЙ «СИРИУС»
Весь литературный поток — 84 чело-

века — разделили на 4 команды. Нашей 
самое место в книге Рекордов Гиннеса, 
в номинации «Плотность шуток в день».  
Вообще, наша команда – это отдельный 
мир, ядро самой яркой звезды. Каждый 
вечер заканчивался душевными разгово-
рами и песнями под гитару. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
Через неделю нашей южной жизни 

впервые за 5 лет в Сочи выпал снег. 
Весь город покрылся белой простыней,  
пальмы, эвкалипт и мандариновое де-
рево в парке стало просто не узнать.  
В 8 утра 20 января дверь моей комнаты 
открылась, и на пороге под громкую 
музыку появились подруги по команде 
с шариками и плакатами. Так начался 
самый запоминающийся день рождения.  
Закончился он тоже громкой музыкой и 
видом на ночной Сочи–парк, за руку с 
новыми друзьями мы весь вечер танце-
вали и веселились. Разве можно когда–
нибудь такое забыть?

«Сириус» — это место, которое объ-
единяет сотни маленьких огоньков в 
одно большое пламя. Мы месяц работали 
над одним делом, кружились в беско-
нечном потоке информации и еще больше 
влюблялись в литературу. Говорят, что 
дружба в «Сириусе» — это навсегда. И я  
в это верю. Подробнее здесь 
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текст | Полина Троицкая (@tropolinaa)

КАК УЧАТСЯ АВИАТОРЫ
«Высоту» называют школой, хотя это 

учреждение дополнительного образова-
ния. Занятия проходят дважды в неделю, 
на протяжении трех лет. Сейчас здесь 
130 воспитанников от 14–ти до 17–ти лет. 

На первом году обучения с ребятами 
работает один педагог — Михаил Мельни-
ков. В его ведении базовая подготов-
ка, курс молодого бойца — строевая, 
теория, уставы. До заветного прыжка с 
парашютом еще долгий путь.  В «Высоте» 
все без исключения — мальчики и девоч-
ки — ходят в форме, таковы правила. 

На втором и третьем году обучения 
часов подготовки становится больше, 
больше и педагогов. Учеба заметно труд-
нее, но интереснее. Появляются даже 
внеклассные занятия, например, на ави-
асимуляторе. Эта установка представ-
ляет собой кабину пилота. С помощью 
специальной программы можно выбрать 
любой самолет и аэропорт, установить 
нужную скорость, курс и вперед! На-
стоящая летная практика, не выходя из 
учебного кабинета. 

Михаил Мельников,
преподаватель ВПША «Высота»

— Каждый июнь курсанты едут в ла-
герь, там они проходят сложные полосы 
препятствий, тренируются в стрельбе и 
учатся прыгать с парашютом. 

Здесь
научат

летать

ШКОЛА АВИАТОРОВ
«ВЫСОТА»

ВОЕННО–ПАТРИОТИ-
ЧЕСКАЯ ШКОЛА 
«ВЫСОТА» СУЩЕСТ- 
ВУЕТ В ГОРОДЕ УЖЕ 
БОЛЬШЕ ПОЛУВЕКА.
А ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ
О «ВЫСОТЕ»? ЗАЧЕМ 
В ЗДАНИИ ШКОЛЫ 
НАХОДИТСЯ НАСТОЯ-
ЩИЙ САМОЛЕТ? ЧТО 
ЧУВСТВУЕШЬ, КОГДА 
ПРЫГАЕШЬ С ПАРА-
ШЮТОМ? КАКИЕ ДИС-
ЦИПЛИНЫ ИЗУЧАЮТ 
КУРСАНТЫ? ОТВЕТЫ 
НА ЭТИ И МНОГИЕ 
ДРУГИЕ ВОПРОСЫ МЫ 
УЗНАЛИ У ПЕДАГОГОВ 
И ОБУЧАЮЩИХСЯ. 
ИТАК, ГОТОВЫ СОВЕР-
ШИТЬ СВОЙ ПРЫЖОК 
В «ВЫСОТУ»?

• «ВЫСОТУ» ОСНОВА Л ВЕТЕРАН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ, ЛЕТЧИК, ПОЛКОВНИК  А ЛЕКСАНДР КУЗИН. В ЭТОМ 
ГОДУ ШКОЛЕ  ХОТЯТ ПРИСВОИТЬ ЕГО ИМЯ. ПРОГРАММА 
ШКОЛЫ ЗА 55 ЛЕТ ЕЕ СУЩЕСТВОВАНИЯ НЕСКОЛЬКО 
ИЗМЕНИЛАСЬ, К ОСНОВНЫМ — ЛЕТНЫМ И ПАРАШЮТНЫМ 
ДИСЦИПЛИНАМ — ДОБАВИЛИСЬ НОВЫЕ: ХИМИЧЕСК АЯ 
ПОДГОТОВК А И КУРС ВЫЖИВАНИЯ.

• В ПРОШЛОМ ГОДУ В ЧЕСТЬ
ЮБИЛЕЯ ШКОЛЫ ПРО «ВЫСОТУ»
СНЯЛИ 12 НЕБОЛЬШИХ ФИЛЬМОВ.
ПОСМОТРЕТЬ ИХ МОЖНО ЗДЕСЬ

• В К АБИНЕТАХ МОЖНО НАЙТИ ФОТО И ИМЕНА ВСЕХ КУРСАНТОВ 
ШКОЛЫ, КОТОРЫЕ ПОСТУПИЛИ В ВОЕННЫЕ УЧИЛИЩА ИЛИ ВУЗЫ. 
СНИМКИ ТРЕПЕТНО ВК ЛЕИВАЮТ В СПЕЦИА ЛЬНЫЙ А ЛЬБОМ.

• ВОСПИТАННИКИ ШКОЛЫ В НАЧА ЛЕ ОБУЧЕНИЯ ДАЮТ ПРИСЯГУ.
ЭТОЙ ТРА ДИЦИИ УЖЕ 55 ЛЕТ.

• В ОДНОМ ИЗ К АБИНЕТОВ ШКОЛЫ С 90–Х ГОДОВ СТОИТ САМОЛЕТ
МИГ–15. ЭТО НЕ МАКЕТ И НЕ ОБЪЕМНАЯ ФИГУРА В НАТУРА ЛЬНУЮ
ВЕЛИЧИНУ, А ДЕЙСТВИТЕЛЬНО НАСТОЯЩАЯ БОЕВАЯ МАШИНА.
— В ПОЛЕТАХ ПРИНИМА Л УЧАСТИЕ, МОЖЕТ ДА ЖЕ ВО ВЬЕТНАМЕ
ВОЕВА Л! — ОТМЕЧАЕТ РУКОВОДИТЕЛЬ ШКОЛЫ «ВЫСОТА»
ВА ЛЕРИЙ САКУЛИН. КУРСАНТЫ НА ПРАКТИКЕ ИЗУЧАЮТ
РАБОЧЕЕ МЕСТО ЛЕТЧИК А, ПРИБОРЫ И РУЧКИ УПРАВЛЕНИЯ.

ФАКТЫ

МНЕ БЫ
В НЕБО 12+
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После окончания школы каждый ученик 
получает сертификат, который особен-
но ценится при поступлении в военные 
вузы.

ПЕДАГОГИ «ВЫСОТЫ». КТО ОНИ?
Все преподаватели «Высоты» — бывшие 

курсанты школы. И это не особый кри-
терий отбора, а чистая случайность. 
Всего в школе 4 педагога.

Валерий Сакулин — профессиональный 
летчик-истребитель, в «Высоте» ведет 
все авиационные дисциплины и допол-
нительный курс занятий на авиасиму-
ляторе.

Михаил Мельников — общевойсковой 
инструктор парашютно–десантной подго-
товки, он совершил более 1000 прыжков. 

Александр Благовещенский — пре-
подает, кроме прочего, радиационно–
химическую и биологическую защиту, 
авиационное выживание. Инструктор па-
рашютно-десантной подготовки. 

Кирилл Смирнов — выпускник «Высо-
ты» 2007 года, спортсмен–парашютист, 
в школе авиаторов ответственный за фи-
зическую подготовку курсантов. 

На четверых у педагогов школы уже 
далеко за 4000 прыжков. От такого даже 
голова кружится!

МЕЧТЫ О «ВЫСОТЕ»
Тяжелая и изнурительная физическая 

и военная подготовка не смущает дево-
чек, их имена можно частенько встре-
тить в списках курсантов. Многие, по 
заверению педагогов, дадут фору маль-
чишкам. 

Зачем подростки приходят в «Высо-
ту»? Причины разные. Желание посту-
пить в военные вузы и связать свою 
жизнь с офицерской карьерой у одних, и 
мечта покорить небо у других. Прыгнуть 
с парашютом здесь хотят абсолютно все. 

Артемий:
– Я пошел в «Высоту» из–за патри-

отического воспитания, которое здесь 
дают, хоть это и не выделено отдель-

ным предметом. И базовые навыки для 
военной службы очень нужны, а я хочу 
поступить в высшее военное десантное 
училище! В «Высоте» нас учат быть муж-
чинами!

 
Александра:

— Одна моя мечта уже исполнилась — 
с парашютом я прыгнула, а теперь хочу 
пойти по стопам брата, работать в по-
лиции и защищать нашу Родину!

ОЩУЩЕНИЯ ПОЛЕТА
Каково это прыгнуть в неизвест-

ность, в облака?! Удивительно, но мо-
мент самого прыжка помнят не все, не-
которые приходят в себя только после 
раскрытия купола.

Александра:
— Я была вторая. Прыгнуть с парашю-

том — моя мечта, но было так страшно. 
Эти эмоции никто не представит, их мо-
жет пережить только сам парашютист.

 
Алексей:

— Было волнительно, как на кон-
трольной! Считаю, что самый страшный 
момент — приземление. Да, прыгать, ша-
гать в пустоту страшно, но я начал 
петь, меня это успокаивало. А вот зем-
ля приближается к тебе с молниеносной 
скоростью! Но ощущения незабываемые, 
всем советую. 

Артемий:
— Когда я летел, мне вспомнилась 

цитата Валентины Терешковой: «Небо, 
сними шляпу». Я гордился своим прыжком 
и был рад познакомиться с небом! 

Парашютный спорт — дело серьезное, 
без медицинского обследования никого 
не допускают, отказать могут и из–за 
недостаточной физической подготовки! 
В программе школы предусмотрен 1 пры-
жок. Но особенно старательные могут 
нырнуть в небо и 3 раза за год, все 
зависит от желания и упорства.

ВЫПУСК #2 (11)28 ФЕВРАЛЯ 2021 ГОДА, ВОСКРЕСЕНЬЕ

МНЕ БЫ
В НЕБО 12+



Не ходите, 
дети…

текст | Вика Тугаринова (@victoria_tugarinova)

— Как часто в нашей области про-
падают дети и подростки? Что говорит 
статистика?

— Статистика растет из года в год, 
не стал исключением и 2020, он по ко-
личеству поступивших заявок обогнал 
2019. Соответственно, выросло и коли-
чество детских поисков с 85 до 92. Все 
поступившие в отряд обращения о про-
паже, тем более несовершеннолетних, 
мы незамедлительно берем в работу.

— Какого возраста дети чаще про-
падают?

— Потеряться может ребенок любого 
возраста. Принято считать, что пропа-
дают в основном подростки, т.е. дети, 
которым уже есть 10–12 лет. Но, к со-
жалению, есть поиски, где пропавшему 
может быть 3 года, а может и меньше.

— Какие дети чаще всего уходят из 
дома?

— Принято считать, что чаще всего 
пропадают дети из неполных или не-
благополучных семей, но опыт наших 
поисков показывает: потеряться мо-
жет ребенок и из полной, абсолютно 
нормальной семьи. Дети очень любо-
знательны, при этом зачастую плохо 
ориентируются в городе и тем более 
в природной среде, они могут чем-то 
увлечься и не заметить, как оказались 
на другой улице или тропинке, которая 
им уже незнакома.

— Как проходят поиски детей? Сколь-
ко времени обычно уходит на поиски?

— Любой поиск начинается с прозвона 
родственников потерявшегося челове-
ка. Дальше запускается огромный меха-
низм, который работает по слаженному 
алгоритму. Специалисты готовят актив 
поиска, организуют добровольцев, за-
казывают карты, беспилотники, обо-

ВАМ НАВЕРНЯКА ЧАСТО ПОПАДАЮТСЯ НОВОСТИ О ПРОПАЖЕ 
ДЕТЕЙ И ПОДРОСТКОВ. УШЕЛ В ШКОЛУ, ГУЛЯТЬ С ДРУЗЬЯМИ 

ИЛИ В ГОСТИ, А К ВЕЧЕРУ НЕ ВЕРНУЛСЯ. ДЕЙСТВИТЕЛЬНО,
ТАКИЕ СЛУЧАИ НЕ РЕДКОСТЬ И ПРОИЗОЙТИ МОГУТ С БЛИЗКИ-

МИ, ДРУЗЬЯМИ, ЗНАКОМЫМИ. ТАК ЧТО ЖЕ ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ
ЧЕЛОВЕК ПРОПАЛ? КОНЕЧНО, ЗВАТЬ НА ПОМОЩЬ — ПОЛИЦИЮ
И ВОЛОНТЕРОВ. КАК НЕ УПУСТИТЬ ВРЕМЯ И ПОМОЧЬ В ПОИС-

КАХ — НА ЭТИ И ДРУГИЕ ВАЖНЫЕ ВОПРОСЫ НАМ ОТВЕТИЛА 
ИНФОРМАЦИОННЫЙ КООРДИНАТОР ПОИСКОВО–СПАСАТЕЛЬНОГО 

ОТРЯДА «ЛИЗААЛЕРТ» ЕЛЕНА КУКОЛКИНА.

рудование, создают форум. Наша цель 
— найти как можно быстрее, до насту-
пления ночи, чтобы быть спокойными, 
что ночью ребенок будет спать дома 
под одеялом, а не на улице или в лесу. 
Бывает, что поиск затягивается, но он 
не прекращается, пока потерявшийся не 
будет найден.

— Наверное, не все истории закан-
чиваются хорошо? Как донести мысль до 
детей, что нужно быть внимательнее и 
осторожнее?

— Да, к сожалению, улица, а тем 
более лес, несут в себе огромное ко-
личество опасностей, к которым ребе-
нок не готов. Именно поэтому в отряде 
«ЛизаАлерт» есть обучающее направле-
ние, там детям рассказывают, как не 
потеряться и что делать, если это все 
же произошло. Активно должны подклю-
чаться и родители: рассказывать своим 
детям о возможных опасностях улицы и 
леса, проговаривать, как использовать 
свои ресурсы. Важно выстраивать дове-
рительные отношения в семье и преду-
преждать ребят о возможных опасностях.

— Расскажите о каком-нибудь из по-
следних поисков.

— В начале февраля мы занимались 
поиском трех девочек одиннадцати лет, 
которые не вернулись из школы домой. 
Девочки в порядке, как оказалось, они 
отправились в соседний город в кино-
театр. Мы очень благодарны тем нерав-
нодушным, которые откликаются на наши 
призывы и готовы помочь на выезде или 
в распространении информации в сети. 
Именно помощь простых граждан помогла 
закрыть эту заявку со статусом «Най-
дены, живы».

«ЛИЗА А ЛЕРТ» ОБРАЗОВАН В 2010 Г. 
ВОЛОНТЕРАМ ЕЖЕГОДНО ПОСТУПАЕТ
БОЛЬШЕ 25 000 ЗАЯВОК НА ПОИСК 
ЛЮДЕЙ

HTTPS://LIZA ALERT.ORG/

ПРОПА Л ЧЕЛОВЕК? ЗВОНИ!
8-800-700-54-52
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и комфорт, на воспитание, увы, време-
ни не остается.

ПОЧЕМУ УХОДЯТ ДЕТИ
Практика показывает, что подрост-

ки считают – уход из дома предотвра-
тит конфликт, ссору, неприятности. На 
деле – спровоцирует их. 

Лиана Курышева,инспектор
по делам несовершеннолетних:

— Мне запомнился розыск девочки 8–
ми лет, которая на уроке труда слу-
чайно разрезала юбку. Побоявшись, что 
родители отругают её за это, девочка 
решила домой не идти и осталась у под-
ружки. Домой её вернули полицейские. 
Никто и подумать не мог, что такой 
пустяк, в сравнении с ценой челове-
ческой жизни, может стать причиной 
ухода.

 
ОПАСНОСТИ ПОБЕГА

Находясь вне дома, ребенок подвер-
гается множеству опасностей, он может 
стать жертвой несчастного случая или 
преступления. В такие моменты дети 
особенно уязвимы. Часто бывает, что 
они сами совершают правонарушения.

ВАЖНО!
Полиция к поиску подключает все ре-

сурсы: ТВ, соцсети, волонтеров. Ча-
сто подростки даже не представляют, 
сколько людей их ищут. 

Лиана Курышева,инспектор
по делам несовершеннолетних:

— Однажды с волонтерами «ЛизаАлерт 
Иваново» мы встречались с ребятами, 
которые раньше числились в розыске. 
Для них мы устраивали импровизирован-
ный поиск, на окраине города, вблизи 
леса. Ребят разделили на команды, дали 
рации, компасы, карты и отправили на 
поиск. Было сложно, участники поняли 
весь масштаб поиска. Впоследствии они 
больше не уходили из дома.     

Когда ребенок вернется домой, 
специалисты советуют конфликт не раз-
дувать, а все расспросить и погово-
рить по–хорошему. Если самим не полу-
чается – позвать психолога. Побег из 
дома – ситуация травматичная для всех 
участников процесса, криком и сканда-
лом можно ее только усугубить. 

текст, фото | Женя Кизеев

Найден,
жив!

УБЕЖАТЬ ОТ ПРОБЛЕМ 
МНОГИЕ ПЫТАЮТСЯ

БУКВАЛЬНО. ПО ДАННЫМ 
РЕГИОНАЛЬНОЙ ПОЛИЦИИ, 

В ПРОШЛОМ ГОДУ
В РОЗЫСК ОБЪЯВЛЕНЫ 

БОЛЬШЕ 500 ДЕТЕЙ. 
ЗВОНИТЕ В ПОЛИЦИЮ!

Если ребенок пропал, не берет труб-
ку, не пришел из школы или секции во-
время — звоните в полицию, ждать не 
нужно. Чем раньше начнутся поиски, 
тем эффективнее они завершатся – уве-
рены инспекторы по делам несовершен-
нолетних. На место немедленно приедет 
следственно-оперативная группа: всех 
опросят, восстановят картину дня, ос-
мотрят комнату ребенка. 
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— Важно вовремя понять намерения 
ребенка, готовил ли он свой побег, 
взял ли вещи, деньги и документы. От 
этого будет зависеть тактика поиска. 
Родителям или опекунам важно не пани-
ковать, сообщить все детали офицерам: 
описание внешности, особые приметы, 
во что ребенок был одет, что имел 
при себе, какие–то важные сведения о 
личности пропавшего, его увлечениях, 
круге общения. Обязательно нужно дать 
актуальную фотографию пропавшего. 

КАКИЕ ДЕТИ УХОДЯТ
70% детей, которые уходят из дома – 

подростки 15–17 лет. Уходят как из не-
благополучных, так и из вполне состо-
ятельных семей. В первом случае бегут 
от проблем, во втором — привлекают 
внимание. Часто родители много рабо-
тают, чтобы обеспечить чаду достаток 

КАК ОПРЕДЕЛИТЬ ПОБЕГ:

ПРОИЗОШЕЛ СЕРЬЕЗНЫЙ КОНФЛИКТ ИЛИ ССОРА.

РЕБЕНКУ ЗАПРЕТИЛИ ИДТИ К ДРУЗЬЯМ,

НА КАКУЮ–ТО ВСТРЕЧУ ИЛИ СОБЫТИЕ.

РЕБЕНОК БОИТСЯ, ЧТО ЕГО БУДУТ РУГАТЬ.

ПОДРОСТОК ЗАВЕЛ НОВЫХ ДРУЗЕЙ

ИЛИ ВЛЮБИЛСЯ.

ДОМА ПРОПАЛИ ДЕНЬГИ ИЛИ ДРАГОЦЕННОСТИ.

В СОЦСЕТЯХ РЕБЕНОК ВСТУПАЕТ В СООБЩЕСТВА

ОБ АВТОСТОПЕ, ПУТЕШЕСТВИЯХ.

В ИСТОРИИ БРАУЗЕРА МОЖНО ВСТРЕТИТЬ

НЕТИПИЧНЫЕ ПОИСКОВЫЕ ЗАПРОСЫ.

Лиана Курышева,
инспектор отделения 
организации дея-
тельности подраз-
делений по делам 
несовершеннолетних 
ООД УУП и ПДН УМВД
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текст | Алиса Белова (https://vk.com/liso4kalisa)

Виталий 
Бердышев

КАК ПИШУТСЯ КНИГИ, ЗНАЕТЕ? Я ТОЖЕ ПОКА 
НЕ ЗНАЮ, НО ДУМАЮ, ЧТО КАК–ТО ТАК: ЧЕЛОВЕК 

АНАЛИЗИРУЕТ УВИДЕННОЕ, УСЛЫШАННОЕ, ПОЧУВСТ- 
ВОВАННОЕ. СОБИРАЕТ ВСЁ ЭТО В СЛОВА И ВЫ-

ПЛЁСКИВАЕТ НА БУМАГУ. И КНИГИ ПОЛУЧАЮТСЯ 
РАЗНЫЕ. КАКИЕ–ТО РАЗВЛЕКАЮТ, КАКИЕ–ТО УЧАТ, 
А КАКИЕ–ТО ЛЕЧАТ. СЕГОДНЯ ПОГОВОРИМ О ТЕХ, 

КОТОРЫЕ ВСЕ ЭТО ДЕЛАЮТ ОДНОВРЕМЕННО.

Мы мало знакомы с писа-
телями нашего края. И уж 
тем более – с современными. 
В сочинениях по литерату-
ре или истории часто пишем 
про «человека с уникальной 
судьбой», про «жизнь, на-
сыщенную событиями», будто 
это все от нас далеко. А 
такие люди могут быть со-
всем рядом. 

Так вышло, что  писателя 
Виталия Бердышева немногие 
знают в родном городе. Это 
несправедливо. Исправляем. 

ПО–НОВОМУ О ПРИВЫЧНОМ
Виталий Всеволодович по-

разил меня способностью 
будто стирать границы меж-
ду человеком и животными, 
человеком и природой. Нет, 
собаки, ежи и вороны в его 
книгах не разговаривают, 
не ходят на задних лапах и 
не носят пальто. Это самые 
обычные животные и самые 
будничные пейзажи. Нео-
бычна подача: добрая, ма-
нящая, немного магическая. 
Наверное, дело в отношении 
автора к привычному и обы-
денному. Читаешь рассказы 

Виталия Всеволодовича и по-
нимаешь, что он знает что-
то особенное. И сразу хо-
чешь это особенное узнать. 

— Как и когда начали пи-
сать свои рассказы? Какой 
рассказ был первым?

— Начал заниматься ли-
тературным творчеством на 
фоне очень сильного обо-
стрения моих болезней и 
многомесячного, почти пол-
ного, обездвиживания в 1995 
году. Чтобы не потерять 
волю к борьбе за восстанов-
ление, надо было заняться 
чем-то серьезным, значимым, 
важным не только для себя, 
но и для общества. Идея ро-
дилась сразу. Захотелось 
рассказать людям о своей 
жизни, обо всём светлом и 
радостном, что было в ней, 
о своих мечтах и желаниях. 
Радостное детство, любимая 
природа, животные, школа, 
друзья, мечта вновь обрести 
способность к движению, до-
браться до садового участ-
ка, до леса, до цветов, 
грибов и ягод. Хотелось 
описать всю эту поразитель-
ную красоту и радость встре-
чи с нею. Появились первые 

рассказы («Гроза в лесу» 
и «Земляничное царство»), 
которые остались для меня 
лучшими из всего, что я со-
здал в последующие годы. Я 
увидел, что способен тво-
рить, что в состоянии, даже 
на фоне сильнейших болей, 
передавать светлые мысли и 
чувства, вдохновляться этим 
и надеяться на лучшее. За-
хотелось, чтобы аналогичные 
чувства испытали и другие 
люди, обретя, хотя бы на 
время, состояние умиротво-
рения и радости жизни. По-
следующие (через много лет) 
встречи со школьниками по-
казали, что кое-чего уда-
лось достичь в этом направ-
лении. 

ЖИЗНЬ ПИСАТЕЛЯ
Виталию Всеволодовичу  

сейчас 84 года. Родился он в 
Иванове. Военные годы про-
жил в Шуе. И уже в детстве 
замечал всю удивительную 
красоту природы. Потом по-
ступил в Ленинградскую Во-
енно–медицинскую академию 
и, закончив её, отбыл слу-
жить на Тихоокеанский флот. 
И первые его писательские 
труды имели научно-практи-
ческое направление: гигиена 
и физиология труда, адап-
тация, работоспособность и  

валеология (лат. valeo — 
«быть здоровым»). Позже в 
звании подполковника ме-
дицинской службы Виталий 
Всеволодович ушёл в отстав-
ку и вернулся в родной го-
род, где целиком отдал себя 
творчеству. 

— Какими были ваши дет-
ские и уже взрослые мечты? 
Все ли они сбылись? 

— Не помню, чтобы в дет-
стве у меня были какие–либо 
серьезные, глубокие жела-
ния. Меня волновали мелкие 
заботы: научиться залезать 
на деревья в саду и на ули-
це, прыгать, как девчонки, 
через скакалку, жонгли-
ровать футбольным мячом, 
позднее — научиться пла-
вать, ездить на велосипе-
де, хорошо учиться.  Хорошо 
учиться и научиться играть 
на фортепиано, пожалуй, это 
были две основные мои зада-
чи на долгое время. 

Профессию военного врача 
определила семейная тради-
ция: врачами были дедушка 
и мама. Тяга к науке поя-
вилась позднее, уже после 
окончания Военно–медицин-
ской академии. Но это было 
уже настоящее желание с дли-
тельной программой деятель-
ности в области нормальной 
физиологии здорового чело-
века, а в последующем ва-
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знать, что музыка не только 
обладает лечебно–оздорови-
тельным эффектом. Она об-
легчает процессы восприя-
тия, памяти, мышления. Она 
нужна каждому человеку в 
жизни. Но только совершен-
ная классическая и народная 
музыка. 

Виталий  Всеволодович  про- 
водит литературно-музыкаль- 
ные уроки в школах, библи-
отеках и музеях, делится 
своим душевным теплом и 
мудростью.  Всё, чем зани- 
мается писатель, так или 
иначе посвящено Красоте в 
разных её проявлениях.

—  Хотелось бы, чтобы по- 
добная работа в школах ве-
лась как можно активнее. Мы 
продолжаем встречаться с 
отдельными классами, зна-
комить детей с живой кра-
сотой великого искусства 
классиков, отвечать на их 
многочисленные вопросы, 
раздавать автографы, приви-
вать любовь к истинно пре-
красному и веру в будущее. 
А школьники узнают нечто 
новое для них, необычное и 
совершенно неожиданное, чи-
тают новые книги. Потом с 
радостью встречают меня в 
школе или на улице и рас-
сказывают, какие рассказы и 
они читали. Порой они зво-
нят мне домой, радуя своей 

юной непосредственностью, 
детской восторженностью и 
непременной благодарностью. 
Иногда звонят и их бабушки,  
они тоже читают мои книги 
и даже приходят в школы на 
последующие встречи. Это 
отрадно! Значит, не пропа-
дают наши усилия, не уходят 
в никуда наши знания, вос-
требовано ещё уходящее по-
коление наших ветеранов. И 
есть уверенность в том, что 
будущее в надёжных руках.

— О чём вы мечтаете сей-
час?

—  Мечтаю в очередной раз  
встать на ноги и вести более 
активный образ жизни. Меч-
таю о восстановлении нашей 
программы «Уроки красоты» 
в школах и концертов в му-
зеях и библиотеках города. 
Мечтаю о возможности пере-
издания моих книжек и рас-
пределения их по школьным 
библиотекам города. Снова  
думаю о встрече с природой  
и пытаюсь укрепить себя для 
этих свершений… Также хо-
телось бы, чтобы на издан-
ные книги обратило внимание 
большее число читателей, 
чтобы они нашли в них что–то  
полезное для своего духовно- 
го и физического здоровья.

Если вы любите животных и 
природу, хотите открыть для 
себя новый удивительный мир 
Красоты, обязательно прочи-
тайте рассказы Виталия Все-
володовича. Познакомиться с 
творчеством такого человека 
я советую каждому! 

https://proza.ru/avtor/
vberdyshev

Виталий 
Бердышев

фото | из личного архива Виталия Бердышева

ВИТАЛИЙ ВСЕВОЛОДОВИЧ БЕРДЫШЕВ,  84 ГОДА: 
• ВОЕННЫЙ ВРАЧ, КАНДИДАТ МЕДИЦИНСКИХ НАУК
• ПОДПОЛКОВНИК В ОТСТАВКЕ 
• ПИСАТЕЛЬ
• НОМИНАНТ НАЦИОНАЛЬНОЙ ПРЕМИИ 

«ПИСАТЕЛЬ ГОДА», 2020 Г. 
• НОМИНАНТ ЛИТЕРАТУРНОЙ ПРЕМИИ 

«НАСЛЕДИЕ»,  2021 Г. 

леологии. Этим желанием в 
связи с ухудшением здоровья 
в полной мере не суждено 
было сбыться. Однако многое 
удалось сделать на Тихоо-
кеанском флоте, а после в 
системе гражданского здра-
воохранения г. Владивос- 
тока и в Дальневосточном 
отделении Российской акаде-
мии наук. В перерывах между 
обострениями болезни уда-
лось доработать и защитить 
кандидатскую диссертацию. 
Удалось издать монографию, 
опубликовать около 70 на-
учных статей в центральных 
журналах, развернуть рабо-
ту по программе «Профилак-
тика» в г. Владивостоке и 
добиться существенных поло- 
жительных результатов. Моей 
основной мечтой было выз-
доровление: научиться вновь 
ходить, заняться лечебным 
бегом, встретиться с моей 
любимой природой, вернуться  
к музыке. Порой мне это уда- 
валось сделать. Была также  
мечта издать написанное. Это  
свершилось — помогли друзья 
и товарищи.

— Как вы думаете, какую 
роль играет музыка в жизни 
человека, в образовании, в 
обучении? 

— О музыке я довольно 
много написал и опублико-
вал на ПРОЗА.РУ: «Музыка 
вокруг нас», «Таинственная 
сила музыки», «Уроки музы-
ки», «Инструментальная му-
зыка» и др. Много думал о 
ней. Постоянно использовал 
в жизни для собственного 
вдохновения, для укрепле-
ния духовного и физического 
здоровья. Музыка — это вну-
тренняя потребность каждо-
го живого существа. Поэтому 
мы и тянемся к ней. Нужно 
слушать живую музыку, осо-
бенно в камерной, домашней 
обстановке. Важно домашнее, 
семейное музицирование. По-
этому  надо отдавать детей 
в музыкальные школы, а в 
общеобразовательных расши-
рять музыкальные программы.  
Надо всемерно поощрять живое 
музицирование, а не ограни- 
чиваться только прослушива- 
нием записей (пусть и гени-
альных исполнителей). Важно 

«КРАСОТА ДОЛЖНА ВОСПИТЫВАТЬСЯ 
КРАСОТОЙ, ЛЮБОВЬ — ЛЮБОВЬЮ, 
ДОБРОДЕТЕЛЬ — ДОБРОДЕТЕЛЬЮ»

Хранитель 
Красоты
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ДАРИМ ПУТЕШЕСТВИЕ
Вспомните, может педа-

гог рассказывал, что меч-
тает о небольшой поездке: 
в Плес или Суздаль, а, 
может быть, на страуси-
ную ферму или конезавод? 
Тогда это можно устроить: 
собираем одноклассников 
и их родителей, решаем, 
куда отправить учителя от-
дохнуть. Обычно педагоги 
главные по поездкам, а тут 
никакой ответственности, 
только релакс. 

ПОГРУЖАЕМСЯ
В ВОСПОМИНАНИЯ

Собираемся всем классом 
и заполняем фотоальбом. В 
нем обязательно красивые 
снимки и душевные подписи.  
Первый класс, ваши уроки, 
праздники, походы в кино –  
пусть там будет все. 

МОЖЕТ, ЧТО–ТО НУЖНОЕ?!
Включите режим «ищей-

ка», выясните, что так не-
обходимо вашему педагогу.  
Красивая скатерть, банный 
халат с именной вышивкой 
или микроволновая печь – 
пойдет все, что может при-
годиться в хозяйстве. 

Придумали подарок? Вот 
и отлично. Теперь важно 
вовремя вручить (в этом 
году 5 марта) и сказать 
несколько приятных, душев-
ных слов. 

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш
КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
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ДАРИМ ВПЕЧАТЛЕНИЯ
Сувениры запылятся, тор- 

тики испортятся сами или 
испортят фигуру, а вот впе- 
чатления останутся. Дарите 
визит в спа–салон, билеты 
на концерт, посещение кве-
ста. А, может быть, заня-
тие альпинизмом или прыжок 
с парашютом — для самых 
экстремальных. Важное пра-
вило: уточнить интересы 
учителя, чтобы угодить. 

ПОЗИТИВНЫЕ ЭМОЦИИ
В ПОДАРОК

Устройте сюрприз! Собе- 
ритесь всем классом, ук- 
расьте кабинет, организуй-
те чаепитие перед урока-
ми. Пусть учитель придет в 
этот день не на работу, а 
на праздник. Такой школь-
ный день точно запомнится. 

текст | Ульяна Устинова 
(@____klen______)

Ученик года
2021: кто он?

КОНКУРС «УЧЕНИК ГОДА» КАЖДЫЙ ГОД
ПРОХОДИТ НА ВСЕЙ ТЕРРИТОРИИ НАШЕЙ 
БОЛЬШОЙ СТРАНЫ. УЧАСТНИКИ СНАЧАЛА

ДЕМОНСТРИРУЮТ ЗНАНИЯ И ТАЛАНТЫ
В ШКОЛЕ, ПОБЕДИТЕЛИ ОТПРАВЛЯЮТСЯ

НА ГОРОДСКОЙ ЭТАП. ЗАТЕМ ЛУЧШИЕ ВЫХО-
ДЯТ НА РЕГИОНАЛЬНЫЙ И ВСЕРОССИЙСКИЙ 
УРОВЕНЬ. ИМЕННО ЭТО СКОРО ПРЕДСТОИТ 

ГЕРОЮ НАШЕЙ СТАТЬИ, УЧЕНИКУ 
30 ГИМНАЗИИ, АЛЕКСАНДРУ МАЛОМУ.

ЕСТЬ
ИДЕЯ
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Не знаешь, 
что дарить? 
Читай!

УБЕРИТЕ УЧИТЕЛЕЙ 
ОТ СТРАНИЦЫ! ЭТОТ 
ТЕКСТ ТОЛЬКО ДЛЯ 
УЧЕНИКОВ. ЗДЕСЬ 
МЫ РАССКАЖЕМ, ЧТО 
МОЖНО ПОДАРИТЬ ПЕ-
ДАГОГАМ НА 8 МАРТА. 
ЦВЕТЫ, КОНФЕТЫ, ЧАЙ, 
КОФЕ, СЕРТИФИКАТЫ 
В «ЛЕТУАЛЬ»... НАДО-
ЕЛО ДАЖЕ НАМ, А УЖ 
УЧИТЕЛЯМ! ХОЧЕТСЯ 
ЧЕГО–ТО НЕОБЫЧНОГО, 
ИНТЕРЕСНОГО, ЧТОБЫ 
ЗАПОМНИЛОСЬ. У НАС 
ЕСТЬ РЕШЕНИЯ!

1

2

4

3

5

Саша учится в 10 классе, за его спиной уже нема-
ло достижений. Совсем недавно мы рассказывали о его 
победе в конкурсе «Страница 2020». А теперь еще одна 
вершина – победа на региональном этапе «Ученика года». 

В этом году конкурс проходил в 10 раз, и впервые в 
онлайн-формате. Участвовали традиционно 12 ребят. Все 
материалы, визитки, задания и номера участники сда-
вали через мессенджеры. Три состязания (краеведческий 
конкурс, открытая дискуссия и интеллектуальный пое-
динок) проходили в прямом эфире конференции Zoom. За 
работой участников наблюдали 15 членов жюри и простые 
зрители. 

Александр Малый, «Ученик года 2021»:
— Мне не хватило живого общения, видеть друг друга 

на экранах скучно. Мне на руку сыграл формат открытой 
дискуссии, наверное, благодаря ему я и выиграл. 

Действительно, это было незабываемо — отмечают ор-
ганизаторы конкурса. Цель состязания — выразить мне-
ние по поставленному вопросу от лица знаменитого че-
ловека. Всем участникам предстояло перевоплотиться в 
популярных личностей. Александр примерял на себя роли 
Ленина и Сталина, готовился. Но все оказалось гораздо 
проще. Моргенштерн - вот, кто выпал! Сначала Саша чуть 
растерялся. Но потом нашел необходимый реквизит, даже 
покрасил ногти, как знаменитый рэпер! Манера разгово-
ра, речь — всё для победы. 

Александр Малый, «Ученик года 2021»:
— Я считаю, главное, что принес конкурс в мою жизнь 

- бесценный опыт работы с многопрофильным информаци-
онным материалом. Создание презентаций, инфографики, 
подготовка мастер-классов помогли мне развить новые 
навыки. Я даже научился немножко танцевать русские 
народные танцы, чтобы принять участие в региональном 
этапе. Ну и конечно, я обрёл интересные знакомства и 
получил новые впечатления.

КАК СТАТЬ УЧЕНИКОМ ГОДА?
Главное желание! Расскажи завучу в своей школе, что 

хочешь участвовать и, может быть, именно ты станешь 
«Учеником года 2022», кто знает? Со слов Александра, мы 
составили для вас список качеств, которые приведут к по-
беде: легкость, коммуникабельность, доброта, оптимизм,                                                                                                                                        
целеустремленность, патриотизм, сильная харизма, уме-
ние работать в команде.

текст | Полина Троицкая



— Наши занятия направлены на содей-
ствие всестороннему развитию детей, 
их ранней социализации, что позволит 
успешно адаптировать ребенка в новых 
коллективах. Мы стараемся укрепить фи-
зическое и психическое здоровье детей, 
расширить их кругозор. Я веду занятия 
по предметам «Подвижные игры» и «Очу-
мелые пальчики». На первом мы разви-
ваем реакцию, ловкость ребят, умение 
играть командой. На  втором – творче-
ском - моя цель обучить детей разным 
способам создания предметов и поделок, 
чем необычнее и оригинальнее, тем луч-
ше. Я стараюсь развить у детей интерес 
к художественному ручному труду.

И хотя сложно сказать о каких-то 
значительных победах, считаю, что са-
мое главное достижение - это успехи 
моих ребят. Ведь необходимо подобрать 
заветные ключики к каждому детскому 
сердечку. Важно, что они мне доверяют 
и с удовольствием идут на занятия!

Особенность школы – активные пере-
менки между занятиями, в которых за-
действованы все — и ребята, и педагоги. 

текст | Даша Суконкина (@dasha_sukonkina)

«ШКОЛА ВЫХОДНОГО ДНЯ» — 
КОМПЛЕКС ОБЩЕРАЗВИВАЮЩИХ 
ПРОГРАММ ДЛЯ ДЕТЕЙ ОТ 3–Х ДО 6–ТИ 
ЛЕТ. ЗАНЯТИЯ ГРУППОВЫЕ, ДЛЯТСЯ 2, 5 
ЧАСА И ПРОХОДЯТ ОДИН РАЗ В НЕДЕ-
ЛЮ, ПО СУББОТАМ. В КУРСЕ ОБУЧЕНИЯ 
НУЖНО ВЫБРАТЬ 4 ИЗ 6 ПРОГРАММ: 
«МАСТЕРЯТА», «В МИРЕ ТАНЦА», 
«СТРАНА ПОЧЕМУЧЕК», «START» (АН-
ГЛИЙСКИЙ ЯЗЫК ДЛЯ ДЕТЕЙ 4–6 ЛЕТ), 
«FAN RISE» (4–6 ЛЕТ), «НЕСКУЧНАЯ 
НАУКА» (5–6 ЛЕТ).

ДО ШКОЛЫ

Ключик
к сердцу
дошколёнка

Нина Аксютина, 
педагог «Школы
выходного дня»:

Ирина Волхонская, 
мама дошколенка:

Вера, ученица
«Школы выходного 
дня»:

— На занятиях мне нравится! Мы ле-
пим из солёного теста всякие фигурки 
и играем в игры в большом зале. Хожу 
на занятия с подружкой Полиной – мы из 
одного садика. Вместе веселее!

ПОДГОТОВКА К ШКОЛЕ.
ПЛЮСЫ/МИНУСЫ

Не лишают ли малышей детства, не 
заставляют ли учиться?! Такие мысли 
посещают родителей, которые решают, 
отдать ребят на дошкольные занятия. 
Уверяем, переживают они зря!

• Дошкольное образование позволит 
развить способности детей;

• Определит круг их интересов;
• Общение с педагогами и другими 

детьми – важная часть социализации. 
Ребята научатся дружить и вести себя 
в коллективе. 

Дошкольное образование – это первая 
ступень в образовании ребенка, фунда-
мент, который нужно правильно зало-
жить. Обучение может быть и легким и 
веселым — «Школа выходного дня» тому 
доказательство.

Запись по телефону: 35-02-18
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РЕБЕНКУ УЖЕ ЧЕТЫРЕ ИЛИ ДАЖЕ ПЯТЬ, А ОН ЕЩЕ НЕ ГОВОРИТ 
НА ТРЕХ ЯЗЫКАХ, БЕГЛО НЕ ПЕРЕВОДИТ С ИВРИТА И НЕ ПРЕ-
УСПЕЛ В ИЗУЧЕНИИ ИСКУССТВА КАЛАРИПАЙАТ? НЕПОРЯДОК. 
СОВРЕМЕННЫЕ РОДИТЕЛИ ХОТЯТ РАЗВИТИЯ СВОИМ ЧАДАМ, 

ПОЭТОМУ С САМОГО НЕЖНОГО ВОЗРАСТА ИЩУТ ДЛЯ НИХ ЗАНЯ-
ТИЯ. И ТУТ ГЛАВНОЕ НЕ ПЕРЕГНУТЬ, ПРИСЛУШАТЬСЯ К МАЛЫШУ 
И НАПРОЧЬ НЕ ОТБИТЬ ЖЕЛАНИЕ УЧИТЬСЯ И ПОЗНАВАТЬ. ИДЕ-

АЛЬНЫЙ БАЛАНС МЕЖДУ ОТДЫХОМ И ЗНАНИЯМИ ДЛЯ МАЛЫШ-
НИ НАШЛИ В ЦЕНТРЕ «ПРИТЯЖЕНИЕ». ТАМ РАБОТАЕТ «ШКОЛА 

ВЫХОДНОГО ДНЯ». 

— Нам повезло, что такой со-
временный центр для детей от-
крылся именно в нашем районе. 
«Притяжение» находится в 5-10 
минутах от дома, для меня это 
важно. «Школу выходного дня» 
моя дочь посещает второй год. 
Мне очень нравится, что детки 
получают всестороннее разви-
тие. Ребята участвуют в подвиж-
ных играх, развивают логику на 
конструировании. После каждого 
занятия мы получаем поделки, 
сделанные руками наших детей, 
а это всегда приятно. Уверена, 
что посещение занятий играет не 
последнюю роль в развитии доче-
ри. Она всегда с радостью идёт в 
«Притяжение».

Наш педагог Нина Алексан-
дровна очень отзывчива к детям 
и родителям. После занятий она 
всегда расскажет, чем занимались 
ребята, как себя вели, ответит 
на любые вопросы. Привлекает 
меня и соотношение «цена-каче-
ство.

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН
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текст | Маша Низова (https://vk.com/mariyawarner)

ВЫНУЖДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ ДЛЯ 
ТЕАТРАЛОВ И АРТИСТОВ (ОСОБЕН-
НО ДЛЯ НИХ) БЫЛ НЕПРОСТЫМ 
ИСПЫТАНИЕМ. МЫ ВСЕ ОЧЕНЬ 
СКУЧАЛИ. И ВОТ... СВЕРШИЛОСЬ, 
БИЛЕТЫ В ПРОДАЖЕ. 

Даже в карантин работа в театрах 
не прекращалась. Все работники были 
заняты подготовкой новых спектаклей 

Театры
открыты

ЗАГЛЯНИ!текст | Вика Тугаринова (@victoria_tugarinova)

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш
КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
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и концертных номеров. 86 театральный 
сезон в Музыкальном театре начался с 
премьеры комедии «Любовь и голуби». Я 
спектакль уже посмотрела: узнаваемые 
образы полюбившихся героев одноимен-
ного фильма, хороший юмор и музыка в 
постановке никого не оставят равно-
душным. Декорации и костюмы позволили 
погрузиться в атмосферу времени дей-
ствия.  Еще одна классная деталь —  
на сцене настоящие белые голуби. Эти 
умные птички выступают наравне с ар-
тистами, их зовут Саша и Маша. 

Премьера вышла очень добрая и по-
зитивная. Так что, если вы хотите от-
влечься от школьных проблем или ка-
ких–либо других забот, посмотрите 
спектакль всей семьей. В конце фев-

раля зрители музыкального увидят еще 
одну премьеру — оперетту «Веселая 
вдова». Я не знаю, насколько эта по-
становка будет классической, но уже 
немного подсмотрела репетиции и точно 
знаю — удивиться будет чему. Всех ар-
тистов в некоторых сценах поставили 
на роликовые коньки!

В драматическом театре за панде-
мию подготовили три премьеры. Сезон 
открылся легкомысленной комедией «Во 
всем виноват Париж», следующий на 
очереди спектакль «Бумажный патефон», 
более серьезная история с романти-
ческим сюжетом. Ну и для маленьких 
зрителей постановка по мотивам сказок 
Андерсена «Здравствуй, Принцесса».  

До встречи в театре!

АНОНС

РОК БУДЕТ 
НЕСМОТРЯ НА
ПАНДЕМИЮ!
В 28 РАЗ
В ИВАНОВЕ 
ПРОХОДИТ РЕ-
ГИОНАЛЬНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ
«РОК–ФЕВ-
РАЛЬ», 
ФИНАЛЬНЫЙ 
КОНЦЕРТ ЗА-
ПЛАНИРОВАН 
НА ПОСЛЕД-
НИЙ ДЕНЬ 
ЗИМЫ.

Уже подано больше 35 заявок 
от групп и сольных исполнителей. 
Участники приедут из Москвы, Вла-
димира, Рыбинска, Королева, Нижнего 
Новгорода, Санкт-Петербурга, Суз-
даля, Ярославля и Костромы. Номи-
нации традиционные: вокал, экстре-
мальный рок, традиционный рок, рок 
в акустике, альтернатива, панк-рок, 
хард-рок, кавер и neформат. 

В жюри – профессиональные музы-
канты, они оценивают тексты, уро-
вень исполнения, звучание. Чтобы 
впечатлить экспертов, у групп есть 
15 минут, у сольников – всего одна 
композиция. Важное условие (для 
всех, кроме конкурсантов номинации 
«кавер») – текст и музыка должны 
быть авторскими. Участников оцени-
вают по 10-ти балльной шкале, по-
беждает тот, кто наберет максималь-
ное количество баллов.

Николай Хомский, бессменный органи-
затор фестиваля «Рок-февраль»:

— Мы планируем провести финаль-
ный концерт в очном формате, не-
смотря на все ограничения. Состоят-
ся ли наши планы, зависит от общей 
эпидемиологической ситуации в ре-
гионе и от решения Роспотребнадзо-
ра. В любом случае, мы настроены 
оптимистично, активно репетируем. 
Много участников пробуют свои силы 
в номинации «традиционный рок», по-
пулярность набирает номинация «ка-
вер». Ситуация такова, что многие 
фестивали проводят онлайн, но наш 
девиз — живой звук. И этим все ска-
зано.
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Digital
Медиа
Форум

КАМЕРЫ, ТЕЛЕВИЗОРЫ,  
ЛАМПЫ ПРОФЕССИОНАЛЬ-

НОГО СВЕТА, ХРОМАКЕЙ, 
КУЧА ТЕХНИКИ И ОБОРУ-

ДОВАНИЯ — ВСЕ ЭТО ЧАСТЬ 
DIGITAL–ФОРУМА, КОТОРЫЙ 
ПРОШЕЛ В ЦЕНТРЕ «ПРИТЯ-
ЖЕНИЕ» 13 ФЕВРАЛЯ. В РЕ-
ЖИМЕ ОНЛАЙН СО ШКОЛЬ-
НИКАМИ ГОРОДА РАБОТАЛИ 

МЕДИА–ЭКСПЕРТЫ.

Форум прошел во вто-
рой раз, онлайн – впервые, 
в этом году организаторы 
старались охватить все ин-
тернет-пространство, по-
говорить о самых крупных 
направлениях для развития, 
блоггинге во всех его про-
явлениях. 

Наталья Сергеева, подкасты:
— Подкасты  и аудио-кон-

тент набирает популярность 
по всему миру. Выбирайте 
то, что интересно имен-
но вам, что зажигает вас, 
поймите для чего и кого вы 
это делаете – и вперед! Не 
стесняйтесь!

Елисей Голубев, 
печатный блог:

– Почти 4 года я пишу 
колонку о бюджетных путе-
шествиях в журнале «HeCD», 
объездил уже 40 стран мира. 
Пишу только правду и не 
приукрашиваю никогда. Вам 
советую писать так, чтобы 
было интересно читателям, 
чтобы они хотели попробо-
вать то, о чем вы расска-
зываете. Будьте с читателем 
друзьями!

Виктория Смирнова, TikTok:
— Я начинала снимать 

в TikTok простые забавные 
видео  и за год набрала 
больше 200 000 подписчиков. 
Благодаря этой платформе 
мы с подругой даже ездили 
на съемки передачи на Пер-
вом канале. Если у вас есть 
цель набирать популярность 
или зарабатывать деньги в 
TikTok — не останавливай-
тесь! Все возможно!

Лариса Гармаш, YouTube:
— Любой человек может 

преуспеть на Ютубе, любое 
видео может выстрелить на 
миллионную аудиторию!  Есть 
понятие хайп и актуаль-
ность. И благодаря этому 
у вас есть шанс получить 
много просмотров, неважно 
из какого вы города. Что-
бы успех не был кратковре-
менным, нужна концепция и 
постоянный регулярный кон-
тент. 

Анатолий Голубев, организа-
тор «DigitalМедиа форума»:

— Мы хотели сделать уни-
кальный продукт по всем на-
правлениям: картинка, звук,  

содержание. И у нас получи-
лось! «Притяжение» — пер-
вый центр, организовавший 
подобное событие в таком 
формате: трансляция на 
YouTube, виртуальная студия 
и т.д. Мы много тестирова-
ли, настраивали оборудова-
ние, создавали дублирую-
щие трансляции для обхода 
потенциальных опасностей, 
связанных с качеством ин-
тернета или некорректной 
работой техники. Мы откры-
ли для себя новые возмож-
ности оборудования, кото-
рым располагаем. Планируем 
подобные форматы применять 
и в дальнейшем. Медиаполе 
меняется каждый день. По-
являются новые возможности 
для реализации творчества в 
сфере медиа. Фишки рождают-
ся постоянно, и мы первыми 
будем их транслировать вам!

Анастасия Ермолаева:
— Форум просто бомбичес- 

кий.  Формат огненный: отлич- 
ный звук, крутая графика 
и съёмка, хорошая дикция 
говорящих, умение завлечь 
толпу. Все это не позволило 
выключить трансляцию.

Анна Красноперова:
— Очень крутой форум, мне 

понравилось. Говорили инте-
ресно и увлекательно. Спа-
сибо огромное за такое ин-
тересное времяпровождение.

Денис Луньков:
— Форум просто бомба! Та-

кие крутые спикеры! Каждый 
рассказывает самую полезную 
и крутую информацию. Все 
спикеры весёлые, добрые, 
позитивные! Я узнал кучу 
всего полезного во всех 
сферах, в которых я плани-
рую развиваться в будущем. 
Оказывается, я уже сейчас 
могу записывать подкасты 
даже на телефон!

Трансляцию DigitalМедиа 
Форума смотрим здесь

текст | Даша Суконкина (@dasha_sukonkina); фото | Анатолий ГолубевРЕПОРТАЖ 12+



К всеобщей радости, театры снова 
открыты для зрителей. Заполняемость 
залов – 30%, гардероб не работает, но 
зато репертуар…. Ммм…

ТЕАТР ДРАМЫ

«Бумажный патефон» (16+)

ИСТОРИЯ ЛЮБВИ И ХРУПКОГО СЧАСТЬЯ, КОТОРОЕ 
ДЛИТСЯ, ПОК А ЗВУЧИТ БУМА ЖНЫЙ ПАТЕФОН.

«Гроза» (16+)

СОВРЕМЕННАЯ ТРАКТОВК А К ЛАССИЧЕСКОГО 
ПРОИЗВЕДЕНИЯ А . Н. ОСТРОВСКОГО СУМЕЕТ ВАС 
УДИВИТЬ. 

ТЕАТР КУКОЛ 

«Аленький цветочек» (0+)

СК АЗОЧНАЯ ФАНТАЗИЯ ПО МОТИВАМ ПРОИЗВЕ-
ДЕНИЯ С.Т. АКСАКОВА.

«Пряничный домик» (6+)

ИСТОРИЯ О ДОБРЕ И ЗЛЕ ОТ БРАТЬЕВ ГРИММ.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР 

«Любовь и голуби» (12+)

ЛЕГК АЯ МУЗЫК А ЛЬНАЯ КОМЕДИЯ О ЛЮБВИ К 
ЖИЗНИ И РОЛИ СЕМЬИ НЕ ОСТАВИТ РАВНОДУШ-
НЫМ НИКОГО.

«Веселая вдова» (12+)

МЕСТО ДЕЙСТВИЯ – ПАРИЖ, ГЕРОИНЯ – МОЛОДАЯ 
ВДОВА, НА КОНУ – БОЛЬШИЕ ДЕНЬГИ. К АК РАЗ-
ВЕРНЕТСЯ ИСТОРИЯ? ПОСМОТРИТЕ И УЗНАЕТЕ!

С 18 ФЕВРАЛЯ

«Спасите Колю» (12+), комедия

«Конек-Горбунок» (6+)
фэнтези, приключения, сказка

С 25 ФЕВРАЛЯ

«Пугало» (16+), драма

«Том и Джерри» (6+)
комедия, приключения 

ТЕАТР
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КнигоГид

«ДУША», 2020 
США, МУЛЬТФИЛЬМ (6+)

8,3/10 КИНОПОИСК, 
96% ROTTEN TOMATOES

Учитель музыки Джо Гарднер — талантли-
вый музыкант, который мечтает о большом 
джазе, но он погряз в рутине, и, из–за 
своей робости, не двигается с места. Од-
нажды ему поступает перспективное предло-
жение о работе, которое могло бы помочь в 
осуществлении мечты. 

Джо звонит близким, чтобы сообщить ра-
достную новость и, зазевавшись, падает 
в люк. Его душа улетает и оказывается в 
том месте, где люди готовятся к попада-
нию в «лучший мир». Джо пытается оттуда 
выбраться, он не хочет верить в происхо-
дящее и случайно попадает в ментерскую 
программу. Там он встречает душу 22, ко-
торую никто не может отправить на Землю. 
А дальше начинаются поиски пути решения 
проблемы, исследование себя и постижение 
смысла жизни и смерти.  Это трогательная и 
добрая история, наталкивающая зрителей на 
рассуждения, после нее как-то иначе смо-
тришь на окружающие тебя ежедневно обы-
денные вещи и задачи, начинаешь больше 
ценить каждый момент своего существова-
ния. Воображение авторов, глубина и ши-
рота их мыслей поражает. Этот мультфильм 
понравится детям и взрослым. Настоятельно 
рекомендую к просмотру. 

«ДЕМИАН», Г. ГЕССЕ
РОМАН, 1919 Г. (16+)

Роман великого немецкого писателя Гер-
мана Гессе напоминает чёткий и строгий, 
но в то же время невероятно многогранный 
философский трактат. Мистический и пуга-
ющий своей правдивостью. В нем множество 
идей, предположений и неожиданных ответов 
на вопросы, волнующие уже не одно поко-
ление. Это роман воспитания, в котором мы 
видим путь становления личности, историю 
возникновения дара, появляющегося в кри-
тических обстоятельствах жизни и дающего 
надежду на будущее. 

Каинова печать, порождения воображе-
ния и отношение к собственной индивиду-
альности – все это можно найти на стра-
ницах книги. И уже после прочтения, вы 
определите для себя: кем же был тот холод-
ный и мрачный Демиан? Нелюдимым старше-
классником, загадочным божеством или лишь 
иллюзией главного героя?

КиноГид

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш
КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
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текст | Маша Низова (https://vk.com/mariyawarner)


